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Vereadores prestam homenagem às irmãs do 
Sagrado Coração que se despedem do município
As religiosas Ivone, Maria dos Anjos e Sílvia receberam uma moção de reconhecimento, em cerimônia que 
contou também com a presença do padre Paulo e da comunidade. O presidente da Câmara, José Borsatto, 

destacou o papel fundamental das religiosas na história de Barracão. 
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Com rede especializada, Estado garante educação 
para alunos hospitalizados

Uma aula de história 
com dois apaixonados 
pela investigação. De 
um lado, o professor da 
rede estadual de ensino 
do Paraná, Rudimar 
Bertotti, do outro, o 
aluno Eliel Davi Martins, 
do 6º de um colégio em 
Ponta Grossa. Enquanto 
o professor fala sobre 
a importância da 
investigação dos fatos 
para conhecer e entender 
a história, Eliel, aos 10 
anos, tem um sonho: ser 
cientista para investigar 
e descobrir a cura do 
câncer.

A aula com a troca 
entre professor e aluno 
só tem um detalhe: ela 
não acontece em uma 
sala de aula. Rudimar é 
um dos professores do 
Serviço de Atendimento 
à Rede de Escolarização 
Hospitalar (Sareh), 
coordenado pela 
Secretaria de Estado 
da Educação (Seed), e 
Eliel, trata uma leucemia 
linfoide aguda (LLA), 
descoberta algumas 
semanas depois que o 
garoto completou 10 
anos em dezembro do 
ano passado.

O estudante é 
acompanhado pela 
equipe do Sareh desde 
a primeira etapa do 
tratamento em Curitiba, 
e agora retornou à 
escola em sua cidade, 
Ponta Grossa, onde vai 
seguir acompanhado 
pela equipe educacional 
(da escola de origem e 
do Sareh) até o fim do 

tratamento. Durante este 
período, caso precise 
ficar mais tempo em 
Curitiba, retorna para 
as aulas presenciais 
com a equipe do serviço 
estadual.

“Eu acordei no dia 
10 de dezembro com 
muita dor no meu joelho 
e não passava, quase 
não conseguia andar”, 
relembra Eliel. Até o 
diagnóstico, houve piora 
no quadro e necessidade 
de internação, seguida da 
notícia da necessidade de 
mudança para a Capital. 
“Eu fiquei um pouco 
triste, mas sabia que era 
para o meu bem”.

Durante a primeira 
fase do tratamento, Eliel 
e seu pai foram recebidos 
na instituição APACN 
(Associação Paranaense 
de Apoio à Criança 
com Neoplasia), uma 
das 19 unidades, entre 
hospitais, comunidades 
terapêuticas e espaços 
de acolhimento, em todo 
o Estado no qual o Sareh 
trabalha para garantir o 
direito constitucional à 
educação das crianças e 
adolescentes.

Atualmente, 450 
estudantes do 6º ao 9º 
ano e das três séries do 
Ensino Médio, continuam 
recebendo aulas nas 
unidades em que se 
recuperam.

“Desse cenário ruim 
e triste, de todas as 
restrições que o Eliel 
teve, o que deixou ele 
mais triste, foi a de que 
ele não poderia ir para 

a escola esse ano”, conta 
Luciano Martins, pai de 
Eliel.

Segundo ele, ao chegar 
em Curitiba para começar 
o tratamento e descobrir 
que o filho seguiria com 
as aulas por meio do 
Sareh, o momento foi 
de celebração. “Para 
ele foi uma alegria, 
uma maravilha. Ele fica 
ansioso para os dias 
de aula aqui. Além da 
importância de continuar 
os estudos e estar 
aprendendo, isso também 
ajuda o psicológico e o 
emotivo dele, contribui 
para um todo, diante da 
situação”, diz.

O pai conta que a 
vontade de ser cientista 
vem desde pequeno, mas 
ficou ainda mais forte 
depois que a mãe de Eliel 
lutou contra um câncer 
no intestino por três anos 
e faleceu há sete meses. 
“Ele diz que agora mais 
do que nunca ele vai ser 
cientista para descobrir a 
cura do câncer”, afirma.

Eliel, que diz gostar 
de matemática e inglês, 
mas emenda rapidamente 
que gosta de “todas as 
disciplinas”, enumera 
as razões pelas quais 
aprova as aulas do Sareh. 
“Eu me distraio e não 
fico pensando só no 
tratamento, eu consigo 
aprender e cada vez 
mais o tempo passa mais 
rápido para eu chegar 
perto de ir para casa”, 
planeja.

O professor Rudimar 
reconhece a dedicação 
de Eliel e explica que o 
Sareh proporciona um 
olhar específico para 
cada aluno, levando em 
consideração o momento 
pelo qual os alunos 
estão passando. “Neste 
atendimento, a gente 
avalia a situação de 
cada estudante. O Eliel, 
por exemplo, é muito 
avançado para a idade 
dele, então adaptamos 
as aulas para a etapa 
que ele se encontra. 
Mas já atendemos, por 
exemplo, um aluno que 
por conta de um tumor 
teve problemas motores 
e adaptamos todo o 

conteúdo fazendo o uso 
de outras ferramentas 
nas aulas”, conta.

ATENDIMENTO 
INDIVIDUALIZADO 

O atendimento do 
Sareh acontece por meio 
de um termo de parceria 
assinado entre a Seed e 
a instituição que atende 
o estudante durante o 
tratamento de saúde. “É 
uma política do Estado 
do Paraná que apenas 
em 2024 atendeu 10 mil 
alunos. Os atendimentos 
são feitos sempre por 
uma equipe composta 
por um pedagogo e 
professores das áreas 
de Humanas, Exatas e 
Linguagens”, explica a 
coordenadora pedagógica 
de Educação Especial da 
SEED, Claudia Camargo 
Saldanha.

Atuando no Sareh 
como pedagoga 
há 17 anos, Elaine 
Marques, explica que 
os atendimentos são 
caso a caso, levando 
em consideração todo o 
aspecto psicológico que 
o aluno enfrenta durante 
o período de afastamento 
para tratamento de 
saúde.

“Primeiro fazemos 
uma sondagem para ver 
como esse aluno está, 
para entender em qual 
nível de conhecimento 
ele se encontra, 
independente da série. É 
a partir disso que vamos 
montar o plano de aulas, 

respeitando o momento 
dele. Normalmente o 
aluno em um período 
está no hospital ou 
recebendo a medicação, 
então é verificado se 
ao retornar, é possível 
manter as aulas no 
período contrário, 
levando em consideração 
a condição física e 
emocional do aluno”, 
detalha.

Segundo ela, todas as 
atividades são enviadas 
para a escola de origem, 
inclusive com sugestão 
de notas. “A sensação de 
pertencimento ao mundo 
escolar ajuda muito o 
estudante a perceber 
que ele não precisa 
interromper todos os 
seus sonhos, mostrando 
que é possível continuar 
seus estudos, priorizando 
a saúde, mas evoluindo, 
aprendendo e mantendo 
o vínculo com a escola e 
com os colegas. Escola 
é vida e isso para o 
psicológico e para o 
tratamento é muito 
importante”, salienta.

Embora o Sareh seja 
um serviço destinado 
aos estudantes da rede 
pública do Paraná, 
muitas crianças e 
adolescentes de outras 
localidades vêm ao 
Estado para o tratamento 
de saúde. “Quando isso 
acontece, nós também 
fazemos atividades com 
eles, com os nossos 
professores que atuam 
dentro das instituições 

parceiras, dentro das 
especificidades que 
cada aluno precisa”, 
detalha a coordenadora 
pedagógica da Secretaria 
da Educação, Claudia 
Saldanha.

É o caso da estudante 
carioca Bruna Fernandes 
Pinto de Oliveira, que 
tem 14 anos e está em 
Curitiba após passar 
por um transplante de 
medula para tratar de 
uma leucemia mieloide 
crônica, descoberta 
quando ela tinha apenas 
dois anos. “Minha mãe 
não pode estudar e 
sempre me aconselha a 
seguir estudando. Aqui 
eu gosto porque fica 
eu e a professora e ela 
pode me ensinar mais, na 
sala de aula são muitos 
alunos, fica difícil a 
atenção para uma aluna 
só. Eu já quis parar de 
estudar, sabe? Mas aí no 
hospital eu me mantive 
forte, porque passei por 
isso tudo, queria crescer, 
fazer minha faculdade, 
tudo”, reflete.

Os alunos são 
acompanhados pela 
equipe do Sareh durante 
todo o tratamento, 
mesmo em fases mais 
adiantadas, como a de 
manutenção, quando 
voltam aos hospitais/
instituições para fazerem 
exames de rotina. Nestes 
casos, as aulas acontecem 
de maneira remota, para 
alunos do Paraná e de 
todo o Brasil.

GERAL.

O Serviço de Atendimento à Rede de Escolarização Hospitalar (Sareh) atendeu só no ano passado 10 mil 
alunos em tratamento de saúde.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Informativo de Atividades Legislativas

Foi realizada na 
segunda-feira, dia 30 
de junho, a 20ª Sessão 
Ordinária da Câmara 
de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira. Na 
oportunidade foram 
apresentadas, discutidas 
e votadas às seguintes 
proposições.

Projetos de Lei 
apresentados

Projeto de Lei 
0025/25: Autoriza o 
chefe do Poder Executivo 
Municipal de Dionísio 
Cerqueira receber imóvel 
em doação e dá outras 
providências.

Projeto de Lei 
0026/25: Dispõe sobre 
a obrigatoriedade de 
remoção de cabos e 
fi ação aérea excedente, 
inutilizada ou sem uso 
pelas concessionárias, 
permissionárias e 
prestadoras de serviços 
que utilizam rede aérea 
no Município de Dionísio 
Cerqueira/SC e dá outras 
providências.

Projeto de Lei 
0027/25: Dispõe sobre 
o Plano Plurianual do 

Município de Dionísio 
Cerqueira para o 
quadriênio 2026/2029 e 
dá outras providências.

Projeto de Lei 
aprovado

Projeto de Lei 
0028/25: Dispõe sobre 
abertura de crédito 
adicional suplementar 
no orçamento geral 
do Fundo Municipal 
de Saúde de Dionísio 
Cerqueira e dá outras 
providências.

Moção 
Moção De Apelo 

nº. 013/2025: Os 
vereadores abaixo 
assinados, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o Plenário, 
apresentam Moção de 
Apelo ao excelentíssimo 
senhor Governador do 
Estado de Santa Catarina 
Jorginho Mello nos 
seguintes termos:

É digno de 
reconhecimento o 
empenho do atual 
governo do estado 
no fortalecimento da 
segurança pública, 
especialmente no que diz 

respeito à recomposição 
salarial e à melhoria das 
condições de trabalho 
dos profi ssionais. A 
sensibilidade de Vossa 
Excelência para com esse 
tema tem sido clara e 
concreta.

No entanto, a 
recomposição do 
efetivo da polícia civil 
se tornou uma urgência 
incontornável, sob 
pena de comprometer 
gravemente os serviços 
prestados à população 
catarinense.

Os dados abaixo 
refl etem essa 
necessidade:

1. O último concurso 
público para os cargos 
de agente e escrivão foi 
realizado em 2017, com 
ingresso dos aprovados 
apenas em 2022.

2. Atualmente, há 
sobrecarga de trabalho, 
com servidores 
cumprindo dupla ou até 
tripla jornada, o que tem 
causado adoecimento 
físico e psicológico.

3. Já se observam 
exonerações a pedido, 

motivadas pela exaustiva 
carga horária e estresse 
contínuo.

4. A previsão de 
aposentadorias para os 
próximos três anos é de 
cerca de 400 policiais 
civis, o que agravará 
ainda mais a defasagem 
no efetivo.

5. Hoje, o quadro 
da polícia civil conta 
com aproximadamente 
3.150 policiais, o que 
corresponde a pouco 
mais de 50% do efetivo 
previsto em lei, revelando 
uma situação de alerta 
para o funcionamento 
pleno da instituição.

No que tange a 
realidade de Dionísio 
Cerqueira, além no défi cit 
de pessoal, em especial 
no cargo de agente de 
polícia, há também a 
difi culdade de falta de 
viaturas para a execução 
do trabalho dos policiais 
e para o atendimento das 
demandas da população, 
uma vez que as viaturas 
utilizadas atualmente 
estão bastante usadas.

 Outra questão 

elencada à realidade 
cerqueirense é o fato 
de que, fora do horário 
comercial, os presos em 
fl agrante precisarem 
ser encaminhados à São 
Miguel do Oeste pela 
polícia militar para serem 
recebidos e, para tanto, 
acabam deixando nosso 
município desguarnecido 
para realizar este 
deslocamento.

Portanto, para 
que a problemática 
seja solucionada em 
Dionísio Cerqueira, é 
necessário que sejam 
destinados mais 
policiais para compor o 
efetivo da polícia civil 
cerqueirense e que sejam 
disponibilizadas novas 
viaturas do modelo 
Trailblazer. 

Além disso, é 
necessário que sejam 
destinados mais 
policiais civis para o 
nosso município para 
que seja possível que 
os presos em fl agrante 
fora do horário 
comercial também sejam 
recebidos em Dionísio 

Cerqueira, de modo que 
não seja necessário o 
deslocamento da polícia 
militar até São Miguel do 
Oeste.

Sendo assim:
A Câmara Municipal 

de Dionísio Cerqueira, 
atendendo a proposição 
dos vereadores que 
subscrevem, aprovou 
Moção de Apelo ao 
excelentíssimo senhor 
Governador do Estado de 
Santa Catarina Jorginho 
Mello para que determine 
com urgência a realização 
de concurso público para 
os cargos de Agente de 
Polícia e Escrivão da 
Polícia Civil do Estado de 
Santa Catarina. 

Vereadores: Alex 
Severia do Nascimento, 
Mônica Regina Fantinel 
Kuhn, Ederson Dirlei 
Schenkel, Everton 
Fragozo, Valentim 
Borges da Silva, Luiz 
Fernado Zabot de Mello, 
Claudiomiro Pavan, 
Marcelo Luiz Ferlin 
Dambrós e Ademir Alves 
Brizola.



4 Terça-feira, 01 de Julho de 2025 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

No dia 4 de julho de 1934, o 
mundo perdeu uma das mentes 
mais brilhantes da história da 
ciência: Marie Curie, aos 66 
anos, faleceu vítima de anemia 
aplástica, uma rara condição 
causada, muito provavelmente, 
pela longa exposição à 
radiação a substância que 
ela mesma havia ajudado a 
descobrir e compreender. Na 

época, os riscos associados 
à radioatividade ainda eram 
praticamente desconhecidos, 
e Curie manipulava materiais 
altamente radioativos sem 
qualquer proteção.
Nascida Maria Sklodowska, na 
Polônia, e naturalizada francesa, 
Marie Curie foi a primeira 
mulher a ganhar um Prêmio 
Nobel  e a única a receber 

dois: um em Física, em 1903, 
e outro em Química, em 1911. 
Descobridora dos elementos 
polônio e rádio, ela desbravou 
territórios até então exclusivos 
dos homens, enfrentando 
preconceitos acadêmicos, 
políticos e sociais.
Mesmo com as limitações 
de seu tempo, Marie Curie 
fundou o Instituto do Rádio em 

Paris, formou novas gerações 
de cientistas, atuou como 
voluntária na Primeira Guerra 
Mundial com unidades móveis 
de raio-X e inspirou milhões. 
Sua morte foi silenciosa, mas 
seu legado é ensurdecedor: ela 
abriu portas não apenas para a 
ciência, mas para as mulheres 
de todo o mundo.

Marie Curie morreu em 4 de julho de 1934

Barracão realiza 16ª Conferência Municipal de 
Assistência Social 

GERAL.

Na última quinta-
feira, dia 26 de junho, o 
município de Barracão 
realizou a 16ª edição da 
Conferência Municipal 
de Assistência Social, 
evento bienal que 
reúne autoridades, 
representantes do 
Conselho Municipal 
de Assistência Social 
(CMAS), profi ssionais 
da área, usuários dos 
serviços e a comunidade 
em geral. 

A conferência 
aconteceu no Centro de 
Convivência e teve como 
objetivo principal avaliar 
os avanços, discutir os 
desafi os e planejar as 
ações futuras da política 
de assistência social no 
município.

Bruno Wagner, 
assistente social da 
Secretaria da Família e 
Desenvolvimento Social, 
destacou a tradição do 
município na realização 
do evento. 

“Barracão vem 
promovendo essas 
conferências há 30 
anos, desde 1995, 
sempre com o intuito 
de fortalecer a política 
pública local. É um 
momento fundamental 
para reunir todos os 
atores envolvidos e 
construir coletivamente 

as propostas que vão 
orientar o trabalho nos 
próximos anos”, explicou.

O tema escolhido 
para esta edição foi 
“Os 20 anos do SUAS: 
Constituição, Proteção 
Social e Resistência”, em 
referência à promulgação 
da Política Nacional de 
Assistência Social e à 
implantação do Sistema 
Único de Assistência 
Social (SUAS) em 2005. 

Bruno ressaltou a 
importância do tema para 
compreender o contexto 
histórico e os desafi os 
atuais da assistência 
social no Brasil, sendo 
uma oportunidade para 
refl etir sobre o que já 
foi conquistado, o que 
ainda falta avançar e 
como é possível garantir 
a proteção social efetiva 
para todos, especialmente 
para as populações mais 
vulneráveis.

A conferência contou 
com ampla participação 
da comunidade, incluindo 
representantes de 
entidades, usuários dos 
programas sociais e 
profi ssionais que atuam 
diretamente nos serviços 
de assistência social. 
Bruno destacou que o 
processo é fundamental 
para garantir a 
participação democrática 

e a transparência na 
gestão pública. 

“O envolvimento do 
Conselho Municipal, 
do Poder Público e 
da sociedade civil é 
essencial para que as 
políticas públicas sejam 
efetivas e atendam às 
reais necessidades da 
população”, disse.

Um dos pontos 
centrais discutidos foi 
o fi nanciamento da 
assistência social, tema 
que preocupa gestores 
e profi ssionais da área. 
Bruno explicou que, 
apesar do orçamento 
federal destinado à 
assistência social ser 
signifi cativo, os recursos 
são majoritariamente 
direcionados a programas 
como o Bolsa Família e 
o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC). 

“Dos cerca de R$ 286 
bilhões destinados à 
assistência social, R$ 160 
bilhões vão para o Bolsa 
Família e R$ 120 bilhões 
para o BPC. Isso deixa 
um valor relativamente 
pequeno, entre R$ 
6 e 8 bilhões, para a 
manutenção e execução 
dos demais serviços e 
programas do SUAS em 
todo o país”, detalhou 
Bruno.

No município, a 

Secretaria da Família 
e Desenvolvimento 
Social trabalha para 
complementar esses 
recursos com ações 
locais, como auxílio 
alimentação, aluguel 
social, auxílio passagem 
e auxílio funeral, 
atendendo diretamente 
às demandas da 
população em situação 
de vulnerabilidade. 

“Temos cerca de 500 
famílias benefi ciárias 
do Bolsa Família 
em Barracão, o que 
representa um repasse 
mensal superior a 
R$ 500 mil para o 
município. É fundamental 
que essas famílias 
sejam acompanhadas 
e atendidas de forma 
integral, por meio dos 
nossos serviços”, explicou 

Bruno.
Durante a conferência, 

foram eleitos os 
delegados titulares 
e suplentes que 
representarão Barracão 
na próxima Conferência 
Estadual de Assistência 
Social, fortalecendo 
a voz do município 
nas decisões em nível 
estadual. Também foi 
apresentada a nova 
composição do Conselho 
Municipal de Assistência 
Social, que terá papel 
fundamental na 
fi scalização, planejamento 
e acompanhamento das 
políticas públicas locais.

Bruno ressaltou 
ainda a importância 
da valorização dos 
profi ssionais que 
atuam nos Centros de 
Referência em Assistência 

Social (CRAS) e Centro de 
Referência Especializado 
de Assistência Social 
(CREAS). 

Apesar das 
difi culdades, a 
conferência foi 
considerada um momento 
produtivo e essencial 
para o fortalecimento 
da assistência social em 
Barracão. 

“Mesmo com o 
tempo chuvoso, a 
participação foi intensa 
e as discussões muito 
enriquecedoras. Estamos 
confi antes de que as 
propostas elaboradas 
aqui contribuirão para 
a melhoria contínua dos 
serviços e para a garantia 
dos direitos sociais no 
município”, concluiu 
Bruno.

Durante o encontro foram realizados debates sobre avanços, desafi os e futuro da política pública
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Na última quinta-
feira, dia 26 de junho, a 
Câmara de Vereadores 
de Barracão realizou 
uma sessão ordinária 
especial para prestar 
homenagem às irmãs da 
Congregação das Filhas 
de Nossa Senhora do 
Sagrado Coração, que 
encerram suas atividades 
no município após mais 
de seis décadas de 
dedicação à comunidade 
local. 

As religiosas Ivone, 
Maria dos Anjos e Sílvia 
receberam uma moção 
de reconhecimento, em 
cerimônia que contou 
também com a presença 
do padre Paulo e da 
comunidade.

O presidente da 
Câmara, vereador José 
Borsatto, destacou o 
signifi cado do momento e 
o papel fundamental das 
religiosas na história de 
Barracão. 

“Elas assumiram a 
missão em um período 
difícil e fi zeram um 
trabalho essencial em 

áreas como saúde, 
educação e assistência 
social. É uma despedida 
com sentimento de 
gratidão e saudade. 
As irmãs estiveram 
presentes desde os 
tempos em que o 
município ainda não 
contava com hospital 
nem estrutura pública 
consolidada”, afi rmou. 
Borsatto.

Em seu discurso, 
a irmã Sílvia, 
representando as 
homenageadas, 
expressou emoção 
e gratidão pelo 
reconhecimento. 

“Estamos saindo com 
o coração apertado, 
mas muito gratas. 
Desde 1958, plantamos 
sementes em várias 
frentes: saúde, pastoral, 
educação e ação social. 
Ainda hoje, muitas 
pessoas nos procuram 
por alimento, roupa 
ou simplesmente por 
atenção. Essa missão 
continua, mesmo sem 
nossa presença física”, 

disse.
A saída das religiosas 

de Barracão ocorre 
devido à redução no 
número de vocações da 
congregação, o que exige 
a redistribuição das irmãs 
para outras regiões do 
país. 

Irmã Ivone seguirá 
para Divinópolis (MG), 
irmã Maria dos Anjos 

será transferida para 
São Paulo, e irmã Sílvia 
defi nirá seu destino após 
um breve período de 
descanso no Maranhão.

A homenagem às 
irmãs do Sagrado 
Coração simboliza o 
reconhecimento de uma 
trajetória marcada por 
dedicação e compromisso 
com o desenvolvimento 

social, educacional e de 
saúde em Barracão. O 
legado deixado pelas 
religiosas segue vivo 
na comunidade, que as 
recebe com gratidão e 
respeito.

A sessão também 
marcou o início do 
recesso parlamentar da 
Câmara. O presidente 
Borsatto agradeceu aos 

vereadores pelo semestre 
produtivo, ressaltando 
o diálogo e a conquista 
de recursos para o 
município. Ele garantiu 
que o Legislativo 
permanecerá à disposição 
da população e poderá 
convocar sessões 
extraordinárias, se 
necessário.

Vereadores prestam homenagem às irmãs do 
Sagrado Coração que se despedem do município
A Sessão realizada na última quinta-feira, foi marcada pelo reconhecimento à atuação histórica das 
religiosas que dedicaram décadas à educação, saúde e assistência social no município

GERAL.

Os pica-paus são conhecidos 
como os verdadeiros 
carpinteiros do mundo animal. 
Com bicos fortes, afi ados e 
adaptados à perfuração, essas 
aves são capazes de escavar 
troncos com precisão cirúrgica. 
Criam tocas perfeitamente 
circulares, que servem como 

ninhos seguros para seus 
fi lhotes, protegendo-os de 
predadores e das intempéries. 
Esse comportamento exige 
força, técnica e, principalmente, 
uma anatomia especializada, 
que inclui crânios reforçados e 
línguas longas e pegajosas.
Mas o bico do pica-pau tem 

ainda outras funções essenciais. 
Além da construção de ninhos, 
é usado como ferramenta de 
alimentação. As aves perfuram 
a madeira à procura de larvas, 
formigas, besouros e seiva ̶ 
fonte rica de energia. Algumas 
espécies fazem pequenos furos 
em série para extrair o líquido, 

retornando depois para se 
alimentar dos insetos que ali 
se acumulam. É um trabalho 
minucioso e incansável, repetido 
dezenas de vezes por dia.
Outro comportamento 
marcante é o chamado 
drumming, que consiste em uma 
sequência ritmada de batidas 

no tronco ou em superfícies 
ocas. Ao contrário do canto 
das aves canoras, o pica-pau 
usa essas batidas como forma 
de comunicação territorial, 
especialmente durante a época 
reprodutiva. É assim que ele 
avisa outros indivíduos sobre 
sua presença e demonstra 

força para atrair parceiros. Um 
som que ecoa pelas fl orestas 
como uma assinatura da sua 
habilidade e inteligência.

Pica-Pau: Mestres Do Martelar Na Natureza
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Flor da Serra do 
Sul vive um momento 
importante para o 
fortalecimento dos 
serviços públicos, 
especialmente nas áreas 
de saúde e assistência 
social. 

Nesta semana, o 
município celebrou a 
chegada de uma nova 
ambulância, adquirida 
por meio de uma parceria 
entre a Prefeitura e 
o deputado estadual 
Ademar Traiano. O 
veículo, que custou R$ 
260 mil, foi viabilizado 
com R$ 210 mil em 
emenda parlamentar e R$ 
50 mil de contrapartida 
do município, e promete 
ampliar a capacidade 
de atendimento da rede 
pública local.

A entrega oficial 
contou com a presença 

do vereador Professor 
Douglas Horst, que 
destacou o impacto 
positivo da nova 
ambulância para a 
população. 

“Essa ambulância vai 
dar mais segurança e 
agilidade no atendimento 
à saúde dos nossos 
moradores. É um ganho 
significativo para toda a 
comunidade”, afirmou. 
Douglas também 
agradeceu o empenho 
da ex-secretária de 
Saúde Ivanil e do atual 
secretário Chicão, que 
conduziram o processo 
com dedicação e 
eficiência.

Além do reforço na 
frota da saúde, a Câmara 
de Vereadores aprovou 
em primeira votação 
um projeto fundamental 
para a continuidade 

dos serviços da APAE 
(Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais) 
de Flor da Serra do Sul. 

O repasse mensal de 
R$ 13.500 garantirá 
recursos regulares para a 
instituição, que há cerca 
de 60 dias inaugurou 
uma nova sede moderna 
e acolhedora, entregue 
pelo Governo do Estado.

O vereador Douglas 
Horst, que preside a 
Comissão de Finanças 
e Orçamento, ressaltou 
a importância do apoio 
financeiro constante 
para o funcionamento da 
APAE. 

“A APAE tem agora 
uma nova sede, um 
espaço amplo e moderno 
que precisa de recursos 
para manter suas 
atividades, adquirir 
materiais e valorizar os 

profissionais que fazem 
um trabalho essencial 
para nossa comunidade”, 
explicou.

Douglas também 
destacou seu 
compromisso em manter 
um diálogo aberto com 
a população e a gestão 
municipal para atender 
às demandas de diversos 
setores, como agricultura, 
funcionalismo público e 
infraestrutura. 

“Como vereador 
da base de apoio 
ao Executivo, estou 
sempre em contato 
com a comunidade e 
com a Administração 
Municipal para buscar 
soluções que promovam 
o desenvolvimento 
do nosso município”, 
afirmou.

A chegada da 
ambulância e a aprovação 

do repasse para a APAE 
representam avanços 
concretos para Flor da 
Serra do Sul, que tem 
investido em serviços 
essenciais para melhorar 
a qualidade de vida dos 
moradores. 

A nova ambulância 

permitirá um 
atendimento mais rápido 
e seguro em situações de 
emergência, enquanto o 
apoio contínuo à APAE 
fortalece a assistência 
às pessoas com 
necessidades especiais e 
suas famílias.

Município recebe nova ambulância e Câmara 
aprova repasse mensal para a APAE
Vereador Douglas Horst destaca investimentos em saúde e educação, com apoio da Administração 
Municipal

GERAL.

Em uma agenda 
marcada por avanços 
significativos para o 
futuro de Pranchita, 
o prefeito Ronimar 
Sartor, acompanhado 
do vereador Daniel da 
Luz, esteve na última 
semana, em Curitiba para 
uma série de encontros 
estratégicos com 
autoridades estaduais. 

O ponto alto da visita 
foi a reunião com o 
secretário de Estado 
das Cidades, Guto Silva, 
e o deputado estadual 
Mateus Vermelho, 
que resultou em um 
compromisso histórico 
para o município, o 
asfaltamento integral de 
toda a malha viária da 
cidade, incluindo ruas de 
calçamento e estradas de 
terra.

Durante o encontro, 
o secretário Guto 
Silva assinou o termo 
de compromisso que 
formaliza o apoio do 
Governo do Estado para a 
realização dessa obra de 
grande impacto social e 
econômico. O secretário 
destacou que a gestão 
Ratinho Junior tem como 

prioridade fortalecer os 
municípios, promovendo 
melhorias na mobilidade 
urbana e impulsionando 
o desenvolvimento 
regional. 

“Estamos empenhados 
em garantir que cidades 
como Pranchita tenham 
infraestrutura adequada 
para oferecer qualidade 
de vida à população e 
atrair investimentos”, 
afirmou.

O deputado Mateus 
Vermelho, que atuou 
diretamente na 
articulação política para 
viabilizar os recursos, 
ressaltou a importância 
dessa parceria entre 
governo estadual e 
municipal. 

“Este projeto é um 
exemplo de como o 
trabalho conjunto pode 
transformar a realidade 
das cidades do interior. 
O asfaltamento total 
de Pranchita vai trazer 
benefícios duradouros 
para toda a comunidade”, 
destacou.

Para o prefeito 
Ronimar Sartor, 
a assinatura do 
compromisso representa 

a concretização de 
um sonho antigo da 
população. 

“A pavimentação 
completa sempre foi 
uma demanda histórica 
dos moradores. Hoje, 
damos um passo decisivo 
para transformar essa 
expectativa em realidade. 
Quero agradecer ao 
secretário Guto Silva 
e ao deputado Mateus 
Vermelho pelo empenho 
e parceria que tornaram 
possível essa conquista”, 
afirmou.

Além de melhorar 
a mobilidade, o 
asfaltamento trará mais 
segurança no trânsito, 
reduzirá os custos de 
manutenção dos veículos 
e facilitará o acesso 
a serviços essenciais, 
como saúde e educação. 
Também é esperado que 
a valorização imobiliária 
aumente, impulsionando 
a economia local.

Com essa conquista, a 
administração municipal 
alcança um marco 
inédito: a maior captação 
de recursos da história 
do município em apenas 
seis meses de gestão. 

Esse resultado coloca 
a atual administração 
entre as mais eficientes 
em termos de articulação 
política e planejamento 
estratégico.

O vereador Daniel 
da Luz destacou que 
essa vitória é fruto da 
união de esforços e da 
seriedade com que a 
equipe trabalha. 

“Quando há 
compromisso e trabalho 
conjunto entre os 
poderes, os resultados 
aparecem. Estamos 
apenas começando e 
temos a certeza de que o 
futuro reserva ainda mais 
avanços para Pranchita”, 
afirmou.

Além da assinatura 
do termo, a comitiva 
participou de reuniões 
técnicas para agilizar os 
processos burocráticos 
e garantir que as obras 
de asfaltamento tenham 
início o mais breve 
possível. A prefeitura 
está empenhada em 
acompanhar de perto 
cada etapa, para que o 
projeto seja executado 
com qualidade e dentro 
dos prazos previstos.

O asfaltamento 
integral da malha 
viária representa uma 
transformação profunda 
para Pranchita. Com 
ruas pavimentadas, a 
população terá mais 

conforto e segurança 
no dia a dia, além de 
melhores condições para 
o transporte escolar e 
para o escoamento da 
produção agrícola, que 
é fundamental para a 
economia local.

O projeto também 
deve atrair novos 
investimentos e estimular 
o turismo regional, 
contribuindo para o 
crescimento sustentável 
do município. “Estamos 
preparando Pranchita 
para um futuro de 
desenvolvimento e 
prosperidade, com 
infraestrutura moderna 
e acessível para todos”, 
concluiu o prefeito.

Administração garante compromisso de asfaltamento de 
toda a malha viária de Pranchita
Durante o encontro, o secretário Guto Silva assinou o termo de compromisso que formaliza o apoio do Governo do 
Estado para a realização da obra

GERAL.
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Com uma população 
estimada de 160,9 
milhões de animais 
de estimação, o Brasil 
ocupa o terceiro lugar 
no ranking mundial de 
países com mais pets. 
Cães, gatos, aves, peixes, 
répteis e pequenos 
mamíferos fazem parte 
da rotina de milhões 
de lares brasileiros — 
realidade que reforça a 
importância de iniciativas 
voltadas à saúde, 
proteção e bem-estar 
dos animais. No Paraná, 
esse cuidado ganha 
destaque durante o Julho 
Dourado, mês dedicado à 
conscientização sobre a 
causa animal, instituído 
pela Lei estadual n.º 
19.472/2018, de autoria 
do deputado Cobra 
Repórter (PSD).

A campanha busca 
chamar a atenção para 
ações fundamentais, 
como vacinação, 
prevenção de doenças, 
consultas veterinárias, 
higiene e alimentação 

adequada, além de 
incentivar a adoção de 
animais abandonados 
e o combate aos maus-
tratos. “Os animais não 
têm quem os defenda, 
não têm noção da 
maldade humana. É nossa 
responsabilidade cuidar, 
proteger e garantir que 
tenham seus direitos 
respeitados”, afirma o 
parlamentar.

A verticalização das 
cidades e o estilo de vida 
urbano têm alterado 
o perfil dos lares com 
animais: os cães ainda 
são maioria (62,2 
milhões), mas cresce 
a procura por animais 
de menor porte e mais 
independentes, como 
aves ornamentais (42,8 
milhões) e gatos (30,8 
milhões), segundo dados 
da Abinpet e do Instituto 
Pet Brasil.

Em Curitiba, há um 
cão para cada três 
habitantes e um gato 
para cada nove pessoas. 
Os dados são do Censo 

Animal, contratado pela 
prefeitura e divulgado 
em 2023, apontando 
584.661 cães e 185.379 
gatos na capital. Os 
números também 
revelaram que 13% 
dos cães têm acesso 
à rua sem supervisão 
(semi-domiciliados ou 
abandonados). São 76 
mil cães nesta situação. 
17 mil cachorros estão 
em situação de rua. 
Do total de gatos da 
cidade, 69 mil – o que 
representa 37% do total 
– têm acesso à rua sem 
supervisão. A pesquisa 
tem 95% de nível de 
assertividade.

Campanha
O Julho Dourado está 

previsto no Calendário 
Oficial de Eventos do 
Estado e estimula ações 
em todo o Paraná. Entre 
elas, estão o pedido para 
que prédios públicos 
sejam iluminados na 
cor dourada, o envio 
de ofícios a prefeituras, 

câmaras e entidades 
da área animal, e a 
promoção de campanhas 
educativas em rádios e 
TVs. A proposta também 
visa ampliar a articulação 
entre órgãos públicos, 
privados e organizações 
da sociedade civil, com 
foco na saúde de animais 
domésticos e de rua.

A campanha tem 
um papel essencial na 
prevenção de zoonoses 
— doenças que podem 
ser transmitidas 
entre animais e seres 
humanos, como raiva, 
leptospirose, febre 
maculosa, leishmaniose 
e toxoplasmose. A 
vacinação é uma das 
principais formas 
de evitar essas 
enfermidades, além 
de contribuir para sua 
erradicação. Veterinários 
alertam ainda para a 
importância de check-ups 
regulares, que ajudam 
no diagnóstico precoce e 
no controle de doenças 
silenciosas.

Inspirada nos 
princípios da Declaração 
Universal dos Direitos 
dos Animais, da ONU e 
da Unesco, a lei que criou 
o Julho Dourado propõe 
a valorização da vida em 
todas as suas formas e o 
respeito aos direitos dos 
animais.

“Esses seres tão fiéis 
e inocentes merecem 
todo o nosso respeito e 
cuidado. Como defensor 
da causa animal, sugeri 
ao governador Ratinho 
Junior a criação do 
CastraPet, um programa 
de castração gratuita 
que hoje é referência 
no Estado. Também 
apresentei projetos 
importantes, como a 
construção de hospitais 
veterinários regionais, 
a criação de delegacias 
especializadas em maus-
tratos, programas de 
distribuição de ração 
para famílias de baixa 
renda, atendimento 
odontológico gratuito 
com o DentalPet e até 

telemedicina veterinária 
por meio do programa 
Saúde Animal On-line”, 
detalhou o deputado 
Cobra Repórter.

Denúncias
Outro aspecto que 

evidencia a relevância da 
campanha é o número 
de denúncias. Segundo a 
Secretaria de Segurança 
Pública do Paraná (SESP), 
somente em 2024, o 
Disque-Denúncia 181 
recebeu mais de 11 mil 
registros sobre situações 
de maus-tratos no 
Paraná. No ano anterior, 
foram pouco mais de 
9 mil. As ocorrências 
formalizadas com base na 
Lei de Crimes Ambientais 
também aumentaram: 
de 2.105 casos em 
2023 para 2.295 no 
ano seguinte. Esses 
números mostram que a 
população está cada vez 
mais atenta, mas também 
que o problema persiste, 
reforçando ações de 
proteção.

Bom Jesus do Sul já 
palpita a abertura da 27ª 
Festa do Chapéu de Palha 
e a 3ª Expo Bom Jesus, 
que acontecerá neste 
final de semana. De 4 a 
6 de julho a comunidade 
bonjesuense te espera 
para viver a festa junina 
mais tradicional da 
região.

Considerado um dos 
eventos mais tradicionais 
e aguardados da região, 
o festival promete reunir 
famílias, produtores 
rurais, empresários e 
turistas em um ambiente 
que mescla cultura, 
negócios e diversão para 
todas as idades.

De acordo com o 
coordenador do evento, 
Clauderi Farias, haverá 
um grande pavilhão com 
62 estandes internos e 
dezenas de expositores 
externos, além de uma 
Praça de Alimentação 
completa.

A edição deste ano 
traz novidades que 
prometem agradar 
especialmente às famílias, 
como brinquedos 
infláveis gratuitos para 
as crianças, disponíveis 

durante todos os dias do 
evento. 

A estrutura coberta 
garante conforto e 
segurança mesmo 
em caso de chuva, 
possibilitando que a 
programação ocorra sem 
interrupções.

Além disso, a festa 
contará com a Rodada 
de Negócios em parceria 
com o Sebrae, que visa 
fomentar o comércio 
local e fortalecer a 
economia regional. 
Mais de 90 expositores 
de diversos segmentos 
já estão confirmados, 
oferecendo uma ampla 
variedade de produtos e 
serviços.

A programação 
musical é outro destaque 
da festa, com shows 
gratuitos todas as noites 
no palco principal. Entre 
as atrações confirmadas 
estão nomes consagrados 
da música regional, 
como Banda San Marino, 
Os Atuais, Banda K3, 
Grupo Melodia, Novo 
Destino e Banda Som 7, 
que prometem animar 
o público com estilos 
variados e muita energia.

A festa também 
terá almoços típicos 
promovidos por 
entidades locais, 
valorizando a 
gastronomia regional e 
fortalecendo o vínculo 
entre a comunidade e as 
tradições culturais.

O lançamento oficial 
do evento ocorreu no 
final de maio, com a 
presença de autoridades 
locais, lideranças 
políticas e membros da 
comunidade. O prefeito 
Helio Surdi destacou a 
relevância da festa para 
a cultura e o turismo da 
região. “Mais uma vez é 
uma alegria estar à frente 
do Executivo e poder 
realizar a tradicional festa 
do Chapéu de Palha, que 
chega à sua 27ª edição 
com muito trabalho e 
dedicação”, afirmou o 
prefeito.

A expectativa é de que 
o evento mantenha o 
alto padrão das edições 
anteriores, consolidando-
se como uma das maiores 
festas da região, com 
atrações para toda a 
família e oportunidades 
para o fortalecimento dos 

negócios locais.
Clauderi Farias 

reforçou o convite para 
que toda a população 
e visitantes participem 
da festa. “Queremos 
que todos se sintam 
bem recebidos, com boa 
comida, boa música e 
muita alegria. É uma 
festa feita para toda a 
população, com muito 
carinho e dedicação. 
Então, reforçamos o 
convite: nos dias 4, 5 
e 6 de julho, todos os 
caminhos levam a Bom 
Jesus do Sul.”

Confira a 
programação principal:

Sexta-feira, 4 de 
julho

18h00 – Abertura da 

Exposição
22h00 – 

Pronunciamento das 
autoridades

23h00 – Show baile 
com Banda San Marino 
(entrada gratuita)

Sábado, 5 de julho
08h00 – Rodada de 

Negócios
09h00 – Início da 

exposição
12h00 – Almoço no 

Centro Comunitário 
Vereador Gentil Bassanesi

14h00 – Brinquedos 
infláveis gratuitos para 
crianças

14h00 – Matinê com o 
Grupo Melodia

22h00 – Show baile 
com Banda K3 e Os 

Atuais
Domingo, 6 de julho
09h00 – Início da 

exposição
12h00 – Almoço no 

Centro Comunitário 
Vereador Gentil Bassanesi

14h00 – Matinê com 
a Banda Novo Destino 
(entrada franca)

18h00 – Mati-Baile 
com a Banda Som Sete 
(entrada franca)

A 27ª Festa do 
Chapéu de Palha e 
3ª Expo Bom Jesus 
prometem movimentar 
o município, celebrando 
a cultura local, 
promovendo negócios 
e proporcionando 
momentos de lazer para 
toda a comunidade.

27ª Festa do Chapéu de Palha e 3ª Expo Bom Jesus 
acontece neste final de semana
Evento reunirá mais de 90 expositores, shows gratuitos, brinquedos infláveis e programação cultural 
diversificada entre 4 e 6 de julho

GERAL.

Com mais de 160 milhões de pets no país, Julho Dourado 
reforça a importância da saúde animal
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A Prefeitura de 
Dionísio Cerqueira, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, 
tem dedicado atenção 
especial à merenda 
escolar oferecida nas 
unidades da rede 
municipal de ensino. A 
alimentação fornecida 
diariamente aos 
estudantes vai muito 
além de uma simples 
refeição: é parte 
integrante do processo 
educativo e fundamental 
para o desenvolvimento 
saudável das crianças 
em múltiplas dimensões 
— física, cognitiva e 
emocional.

Os cardápios são 
planejados com o 
acompanhamento de uma 
nutricionista qualifi cada, 
que segue rigorosamente 
as diretrizes do Programa 
Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE) e do 
Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da 
Educação (FNDE). Essa 
orientação técnica 
garante que as refeições 
sejam balanceadas, 
nutritivas e adequadas às 

necessidades específi cas 
de cada faixa etária.

A preocupação é 
oferecer alimentos 
frescos, variados e 
coloridos, que não só 
atendam aos requisitos 
nutricionais, mas também 
despertem o interesse 
e o prazer das crianças 
na hora da alimentação. 
Frutas, verduras, cereais, 
proteínas e laticínios 
compõem as refeições, 
sempre priorizando 
ingredientes saudáveis e 
de qualidade.

Uma alimentação 
equilibrada é essencial 
para que os estudantes 
tenham energia sufi ciente 
para acompanhar as 
atividades escolares, 
manter a concentração 
e desenvolver suas 
habilidades cognitivas. 
Além disso, a merenda 
contribui para o 
crescimento físico 
adequado e fortalece o 
sistema imunológico, 
reduzindo o risco de 
doenças e afastamentos.

O município entende 
que a merenda escolar 
tem papel social 

importante, pois garante 
que crianças em situação 
de vulnerabilidade 
tenham acesso a uma 
alimentação saudável 
e regular. Esse aspecto 
é fundamental para 
promover a igualdade de 
oportunidades e o direito 
à educação de qualidade.

A Prefeitura investe 
na alimentação escolar 
como forma de fortalecer 
a permanência dos 
estudantes na escola. 
Quando a criança sabe 
que terá uma refeição 
saborosa e nutritiva, o 
vínculo com o ambiente 
escolar se torna mais 
positivo, o que contribui 
para a redução da evasão 
e melhora o desempenho 
acadêmico.

Além disso, a 
alimentação nas escolas 
é uma oportunidade para 
educar sobre hábitos 
saudáveis, incentivando 
o consumo de alimentos 
naturais e a importância 
de uma dieta equilibrada 
desde cedo. Esse 
aprendizado impacta 
diretamente na formação 
de cidadãos conscientes 

e preocupados com o 
próprio bem-estar.

Sempre que possível, 
a Secretaria de Educação 
busca valorizar a compra 
de alimentos produzidos 
por agricultores locais, 
fortalecendo a economia 
regional e promovendo 
a sustentabilidade. 
Essa prática também 

garante produtos frescos 
e de qualidade para as 
refeições escolares.

A alimentação escolar 
de qualidade em Dionísio 
Cerqueira representa um 
investimento estratégico 
no futuro das crianças 
e da comunidade como 
um todo. Cuidar da saúde 
e do desenvolvimento 

dos estudantes é 
preparar uma geração 
mais saudável, 
capaz de aproveitar 
as oportunidades 
educacionais e contribuir 
para o crescimento do 
município.

Alimentação escolar de qualidade em Dionísio 
Cerqueira
Os cardápios são planejados com o acompanhamento de uma nutricionista qualifi cada, que segue 
rigorosamente as diretrizes PNAE e FNDE

GERAL.
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São José do Cedro se 
prepara para mais uma 
edição do tradicional 
Festival da Canção, que 
será realizado durante o 
Arraial Cedrense 2025. 
O evento, que já faz parte 
do calendário cultural do 
município, acontecerá no 
dia 26 de julho, na Gruta 
São Cristóvão, e promete 
movimentar a cena 
musical local, valorizando 
novos talentos e 
promovendo a cultura 
regional.

As inscrições para o 
Festival da Canção já 
estão abertas e seguem 
até o dia 5 de julho. 
Os interessados devem 
acessar o edital, que 
está disponível no site 
oficial da Prefeitura de 
São José do Cedro, para 
conhecer o regulamento 
completo e os critérios de 
participação. 

Segundo a secretária 
de Educação e Cultura, 
Márcia Demossi, podem 
se inscrever pessoas 
com 18 anos ou mais, 
que desejam mostrar 
seu talento musical 
e participar de uma 
competição que valoriza 
a música autoral e a 
interpretação.

A seleção dos 
participantes será 
realizada por meio 
da avaliação de um 
vídeo enviado no ato 
da inscrição, no qual 
o candidato deve 
interpretar a música 
escolhida. Esta etapa 
inicial visa garantir que 
os artistas selecionados 
para a apresentação ao 
vivo estejam preparados 
para o palco e tenham 
domínio sobre a obra 
escolhida. 

Serão selecionados até 

vinte participantes para 
se apresentarem durante 
o Festival da Canção, que 
terá início às 18h30 do 
dia 26 de julho.

O Festival da Canção 
de São José do Cedro 
oferece uma premiação 
significativa para os 
participantes, reforçando 
o compromisso da 
prefeitura com o 
incentivo à cultura e à 
música local. 

O primeiro colocado 
receberá R$ 2.500,00 
e um troféu, enquanto 
o segundo lugar será 
premiado com R$ 
2.000,00 e troféu. O 
terceiro lugar ganhará 
R$ 1.500,00 e troféu, o 
quarto lugar R$ 1.000,00 
e troféu, e o quinto lugar 
R$ 500,00 e troféu.

Além disso, do sexto 
ao décimo lugar, os 
participantes receberão 

R$ 300,00 e troféu, 
e do décimo primeiro 
ao vigésimo lugar, 
o prêmio será de 
R$ 200,00 e troféu. 
Essa distribuição visa 
reconhecer e valorizar 
o esforço e o talento de 
todos os selecionados, 
incentivando a 
continuidade da carreira 
musical.

De acordo com 
a secretária Márcia 
Demossi, o Festival 
da Canção é uma 
iniciativa fundamental 
para estimular o 
desenvolvimento musical 
e cultural no município.

“O evento é uma 
oportunidade para que 
novos artistas possam 
mostrar seu talento, 
criar redes de contato 
e fortalecer a cena 
cultural local. Além disso, 
o Festival integra as 

celebrações do Arraial 
Cedrense, que é uma das 
festas mais tradicionais 
da nossa região, unindo 
música, cultura e 
comunidade”, destacou.

Para mais informações, 
a Secretaria de Educação 
e Cultura está disponível 
para esclarecer dúvidas 
e orientar os candidatos 
durante o processo de 
inscrição.

O Festival da Canção 

de São José do Cedro 
é aguardado com 
grande expectativa 
pela população e 
pelos artistas locais. A 
organização espera que o 
evento atraia um público 
diversificado e que 
proporcione uma noite 
de muita música, emoção 
e celebração da cultura 
regional.

Abertas inscrições para o Festival da Canção de São 
José do Cedro
Interessados em participar têm até o dia 05 de julho para se inscrever

GERAL.
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Neste 1º de julho, 
Lady Diana Spencer, 
conhecida em todo o 
mundo como Princesa 
Diana, completaria 
63 anos. Nascida em 
1961, na propriedade 
de Sandringham, na 
Inglaterra, Diana Frances 
Spencer se tornaria, 
décadas depois, um 
ícone global de empatia, 
elegância e compaixão. 
Embora sua vida tenha 
sido interrompida 
tragicamente em 1997, 
em um acidente de carro 
em Paris, seu legado 
permanece vivo — não 
apenas no imaginário 
britânico, mas em 
corações do mundo 
inteiro. 
 
Muito além da coroa, 
Diana revolucionou o 
papel da realeza. Tornou-
se a “princesa do povo” 
por sua proximidade 

com os mais vulneráveis. 
Abraçou crianças com 
HIV em hospitais quando 
o estigma ainda era 
gigantesco. Andou por 
campos minados em 
Angola para chamar 
atenção ao drama dos 
mutilados. Visivelmente 
desconfortável com os 
protocolos rígidos da 
monarquia, ela optou por 
caminhos mais humanos 
do que formais — e 
talvez por isso tenha se 
tornado tão admirada. 
 
Lady Di era uma mulher 
que unia doçura e 
força em medidas 
quase incompatíveis. 
Sua imagem de 
beleza aristocrática 
era constantemente 
iluminada por ações de 
natureza profundamente 
emocional. Apesar do 
conturbado casamento 
com o então príncipe 

Charles, Diana manteve 
uma dedicação ímpar aos 
filhos, William e Harry, 
a quem procurou criar 
com afeto, liberdade e 
consciência do mundo 
fora dos muros do 
Palácio de Kensington. 
 
No mundo da moda, sua 
influência ainda ecoa. 
Looks usados por ela 
nas décadas de 1980 
e 1990 continuam 
a ser revisados por 
estilistas, revistas e 
influenciadores, como 
códigos de sofisticação e 
simplicidade combinadas. 
Mas foi como figura 
política e social que 
sua presença mais se 
destacou: Diana falava 
com gestos, com a 
intensidade dos olhos 
e com atitudes que 
dispensavam discursos. 
 
Se viva estivesse, Diana 

seria uma senhora 
elegante de 63 anos, 
provavelmente envolvida 
com causas sociais, 
discretamente grandiosa, 
talvez morando fora 

da Inglaterra e ainda 
desconstruindo os 
moldes da realeza. Sua 
ausência ainda é sentida 
com intensidade, como 
se cada 1º de julho fosse 

também uma lembrança 
de tudo o que ela poderia 
ter feito, caso o destino 
não tivesse interrompido 
tão cedo sua trajetória.

01 de julho: Princesa Diana completaria 63 anos

Neste 6 de julho, Frida 
Kahlo, a artista mexicana 
que transformou 
sofrimento em beleza 
e dor em resistência, 
completaria 117 anos. 
Embora seu corpo tenha 
se despedido do mundo 
em 1954, sua alma 
— colorida, inquieta, 
revolucionária — segue 
vibrando nas telas que 

eternizou e nos muros 
que a tornaram símbolo 
da luta feminina, da arte 
visceral e da identidade 
latino-americana. 
 
Nascida em Coyoacán, 
nos arredores da Cidade 
do México, Magdalena 
Carmen Frida Kahlo y 
Calderón viveu uma 
infância marcada pela 

poliomielite e uma 
juventude interrompida 
por um acidente de 
trânsito devastador. 
Aos 18 anos, um 
bonde colidiu com o 
ônibus em que estava, 
ferindo gravemente sua 
coluna, pélvis e pernas. 
Frida renasceria desse 
escombro — e, com um 
pincel na mão e espelhos 

à sua volta, reinventaria 
sua própria história. 
 
Começou a pintar 
durante o longo período 
de imobilização. E 
pintou-se. Repetidamente. 
Porque em seu corpo 
fragmentado morava 
um universo complexo, 
político, erótico, 
ancestral, cruel e 
profundamente feminino. 
Seus autorretratos não 
eram vaidade — eram 
afirmação, resistência 
e reconstrução. Como 
ela dizia: “Pinto a mim 
mesma porque sou o 
assunto que conheço 
melhor.” 
 
Frida não foi apenas 
artista — foi anticolonial, 
comunista, indígena, 
libertária, intensa e 
fiel ao México até as 
últimas cores. Casou-
se com Diego Rivera, 
muralista famoso e figura 
contraditória de sua 
vida. Entre idas e vindas, 
traições e cumplicidades, 
ela o amou como quem 

ama e fere ao mesmo 
tempo. Mas foi além de 
Diego. Frida não cabia 
em moldes: rompeu com 
a heteronormatividade, 
com a estética europeia, 
com a passividade que se 
esperava das mulheres. 
 
Vestia-se com trajes 
típicos da cultura 
tehuana, adornava-se 
com flores, bordados, 
cores vivas e joias 
indígenas — não por 
folclore, mas como 
manifesto. Seu corpo 
era político, sua arte, 
resistência. Ao pintar 
úteros, fetos, abortos 
e veias abertas, Frida 
revelava o que o mundo 
preferia esconder: o 
feminino real, que sangra 
e sente. 
 
Se estivesse viva, hoje 
seria uma senhora 
de 117 anos — e, 
possivelmente, ainda 
incomodando as 
estruturas. Sua imagem, 
no entanto, nunca 
envelheceu. Ela é 

reimpressa em bolsas, 
camisetas, murais 
urbanos, exposições 
contemporâneas e 
capas de livros. Mas sua 
essência não pode ser 
reduzida a estética. Frida 
não é só ícone — é grito. 
É lágrima convertida em 
pincelada. É a arte como 
cura de um corpo que 
não parava de doer. 
 
Neste 6 de julho, 
lembramos não apenas 
de seu nascimento, 
mas da mulher que 
decidiu, com todas as 
limitações físicas, viver 
intensamente, amar 
livremente e criar com 
fúria poética. Frida 
Kahlo não é passado. É 
presença que arde, que 
inspira e que nos ensina, 
até hoje, a suportar a 
vida com beleza, mesmo 
quando ela nos quebra 
em pedaços.

06 de julho: Frida Kahlo completaria 117 anos
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O Sicoob São Miguel 
realizou na manhã 
de sexta-feira, 27 de 
junho, a posse ofi cial 
do novo Conselho de 
Administração e da 
Diretoria Executiva, que 
assume a condução da 
cooperativa até 2029. A 
solenidade foi realizada 
na sede administrativa, 
em São Miguel do Oeste 
(SC).

A eleição ocorreu em 
abril deste ano, durante 
Assembleia Geral, com 
a participação dos 
delegados, representantes 
eleitos pelos próprios 
cooperados para 
deliberarem sobre os 
rumos da instituição.

O novo Conselho 
refl ete o compromisso 
da cooperativa com 
uma gestão moderna, 
transparente e alinhada 
às boas práticas de 
governança. Pela 
primeira vez, uma 
mulher assume a Vice-
Presidência, e das nove 
cadeiras do Conselho, 
três são ocupadas por 
mulheres, ampliando a 
representatividade de 

gênero. 
A composição também 

assegura diversidade 
geográfi ca, com 
representantes dos três 
estados onde o Sicoob 
São Miguel está presente: 
Santa Catarina, Paraná e 
Rio Grande do Sul.

Durante a 
cerimônia, o presidente 
reeleito, Edemar 
Fronchetti, destacou 
a responsabilidade 
de conduzir uma das 
principais cooperativas 
do Sistema Sicoob no 
Brasil e a segunda maior 
do Sul do país.

“Assumimos mais 
uma vez, com muita 
responsabilidade, o 
compromisso de conduzir 
o Sicoob São Miguel com 
transparência, ética e 
foco na perenidade da 
cooperativa. A confi ança 
dos nossos cooperados, 
representados aqui pelos 
delegados, nos inspira 
a seguir construindo 
uma gestão sólida, 
atenta às necessidades 
dos associados, às 
transformações do 
mercado e aos desafi os 

sociais, econômicos 
e ambientais. 
Seguiremos 
comprometidos em 
entregar resultados 
que atendam 
às expectativas 
dos cooperados, 
sempre alinhados 
aos princípios do 
cooperativismo e ao 
desenvolvimento das 
comunidades onde 
atuamos”, afi rmou 
Fronchetti.

Nova composição 
do Conselho de 
Administração 
(2025-2029)

- Presidente: 
Edemar Fronchetti - 
Médico Veterinário, 
cooperativista há mais de 
40 anos, destes 32 anos 
na liderança do Sicoob 
São Miguel, com ampla 
atuação na agricultura. 
Residente em São Miguel 
do Oeste/SC.

- Vice-Presidente: 
Jussara Nunes 
Dalvit - Empresária e 
professora universitária, 
com mais de 20 
anos de experiência 
no cooperativismo. 
Residente em São Miguel 
do Oeste/SC.

- Secretário: Lauredir 
Luiz Brustolin - 
Contador e empresário 
no agronegócio, 
com trajetória no 
cooperativismo e 
ex-vice-presidente do 

conselho. Residente em 
Guaraciaba/SC.

- Conselheiros:
Adriana de Fátima 

Vanelli – Administradora, 
residente em Dionísio 
Cerqueira/SC.

Elisabete Regina 
Dalmagro Herbert 
– Empresária, ex-
conselheira fi scal, 
residente em São Miguel 
do Oeste/SC.

Gilmar Antonio 
Moretto – Agricultor, 
residente em São José do 
Cedro/SC.

Lucimar José dos 
Santos – Empresário, 
residente em Joinville/SC.

Marcelo Augusto 
Ferrari – Empresário, 
residente em Paraí/RS.

Volmir Kennedy 
Anater – Engenheiro 
Agrônomo, cooperativista 

com ampla atuação na 
agricultura, residente em 
Salgado Filho/PR.

Diretoria Executiva 
(2025-2029)

- Diretor Operacional: 
Jaimir José Balbinot, 
sócio fundador do Sicoob 
São Miguel, formado 
em comércio exterior, 
cooperativista há 45 
anos, residente em São 
José do Cedro/SC.

- Diretor Comercial: 
Marcelo Trevisan, 
administrador, com uma 
carreira consolidada 
de 22 anos no 
cooperativismo, residente 
em Barra Bonita/SC.

- Diretor Financeiro: 
Vanderlei Rossatto, 
contador, com 
experiência de 
mais de 20 anos no 

cooperativismo e 
mercado fi nanceiro, 
residente em São Miguel 
do Oeste/SC.

Com mais de 35 
anos de história, o 
Sicoob São Miguel se 
consolidou como um 
dos maiores agentes 
de desenvolvimento 
econômico e social das 
regiões onde atua. A 
cooperativa reforça, 
assim, seu compromisso 
de ser mais do que uma 
instituição fi nanceira: 
é uma cooperativa 
que constrói, junto 
com seus cooperados, 
um caminho sólido 
de desenvolvimento 
econômico, social e 
humano, sempre pautado 
na transparência, 
na governança e na 
cooperação. 

Sicoob São Miguel empossa novo Conselho de 
Administração e Diretoria Executiva
Cerimônia marca um momento histórico para a cooperativa, com avanços na representatividade de 
gênero, fortalecimento da governança e continuidade de uma gestão sólida e sustentável

COOPERATIVISMO.
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A Prefeitura de 
Barracão está fi nalizando 
os preparativos para o 
lançamento do segundo 
ciclo do edital da Lei de 
Incentivo à Cultura Aldir 
Blanc, edição 2025. A 
iniciativa visa fomentar a 
produção cultural local, 
oferecendo recursos 
para artistas, grupos e 
produtores culturais do 
município. 

A diretora de Cultura, 
Valéria de Castro, fez 
um alerta importante 
sobre as novas regras 
do edital e convidou 
todos os interessados a 
participarem do processo.

Segundo ela, 
diferente do primeiro 
ciclo, que tinha caráter 
emergencial devido à 
pandemia da Covid-19, 
o novo edital não tem 
mais essa característica 
emergencial, mas 
continua sendo um 
importante instrumento 
de fomento à cultura. 

“Com muita alegria, 
anunciamos o segundo 
ciclo do Aldir Blanc, 

um recurso federal que 
vem para fomentar a 
cultura como um todo. 
O município novamente 
aderiu a esse recurso 
para apoiar nossos 
fazedores de cultura e 
artistas locais”, explicou.

Ela reforçou que o 
edital trará novas regras, 
por isso é fundamental 
que os interessados 
fi quem atentos aos 
detalhes que serão 
divulgados em breve. 

A Prefeitura realizará 
uma audiência pública 
para apresentar o edital, 
esclarecer dúvidas e 
ouvir sugestões dos 
proponentes. Para quem 
não puder comparecer, 
será possível enviar 
representantes ou 
buscar atendimento na 
Secretaria de Cultura, 
que está disponível para 
auxiliar.

A diretora esclareceu 
que poderão participar 
tanto pessoas físicas 
quanto jurídicas, 
ampliando as 
possibilidades para que 

diferentes perfi s de 
artistas e produtores 
culturais possam 
apresentar seus projetos. 
“O edital é aberto para 
pessoa física ou jurídica, 
então ambos podem 
participar do projeto”, 
afi rmou.

Ela também destacou 
que o recurso será 
distribuído para vários 
projetos, não se limitando 
a um único contemplado. 

“Tem recurso 
para vários artistas e 
profi ssionais da área 
cultural. Queremos 
contemplar o máximo 
possível de projetos do 
nosso município, porque 
todos têm seu trabalho 
e mostram sua arte”, 
completou.

Valéria reforçou o 
convite para que os 
artistas e produtores 
culturais do município 
participem ativamente 
da construção do edital 
municipal, que será 
alinhado às diretrizes 
estaduais e federais, mas 
também adaptado às 

necessidades locais.
“Queremos que os 

proponentes tragam 
suas ideias e participem 
conosco da formulação 
desse edital. É uma linda 
iniciativa do governo 
para ajudar os fazedores 
de cultura do nosso 
município”, destacou.

O objetivo é garantir 
que o edital contemple a 
diversidade cultural de 
Barracão, incluindo áreas 
como teatro, música, 

dança, artes visuais e 
outras manifestações 
artísticas, fortalecendo 
o setor cultural e 
valorizando os talentos 
locais.

Nos próximos dias, 
a Prefeitura divulgará 
a data e o horário da 
audiência pública, 
momento em que todos 
os interessados poderão 
conhecer o edital, tirar 
dúvidas e contribuir 
com sugestões. A 

Secretaria de Cultura 
permanece à disposição 
para atendimento e 
esclarecimentos durante 
o período de inscrições.

Para mais informações, 
os interessados podem 
acompanhar os canais 
ofi ciais da Prefeitura e 
da Secretaria de Cultura, 
além de entrar em 
contato diretamente com 
a equipe responsável pelo 
edital.

Barracão prepara lançamento do Edital da Lei 
de Incentivo à Cultura
Diferente do primeiro ciclo, que tinha caráter emergencial devido à pandemia da Covid-19, o novo edital 
não tem mais essa característica

GERAL.

A Secretaria Municipal 
de Administração e 
Fazenda através do 
Departamento de 
Tributos, disponibilizou 
a emissão digital do 
Imposto Predial e 
Territorial Urbano - 
IPTU 2025, para os 
contribuintes acessarem 
a guia de pagamento 
diretamente no site da 
Prefeitura de Guarujá 
do Sul – guarujadosul.
atende.net – clicando no 
banner principal sobre o 
IPTU. 

A emissão das guias 
pode ser feita com a 
pesquisa do CPF. O 
contribuinte que não 
tiver acesso, pode 
solicitar as guias no 
departamento de tributos.

O IPTU pode ser pago 
em cota única, com 
desconto de 10% sobre 

o Imposto, ou parcelado. 
O vencimento, tanto da 
cota única, quanto da 
primeira parcela, é 15 
de julho. Quem optar 
pelo parcelamento, terá 
o valor divido em cinco 
meses, com vencimento 
no dia 15 de julho, 15 de 
agosto, 15 de setembro, 
15 de outubro e 17 de 
novembro.

Guias para pagamento 
do IPTU podem ser 
emitidas pelo aplicativo 
atende.net

As guias podem 
ser quitadas em 
qualquer agência 
bancária, lotéricas ou 
correspondentes.

A Prefeitura prevê que 
se todos os carnês do 
IPTU 2025 forem pagos, 
o município arrecade 
aproximadamente R$ 
1.139.090,64, sendo 

405.440,80 de coleta 
de lixo, 703.661,35 de 
Imposto e 29.988,49 
de Contribuição para 
custeio da Iluminação 
Pública, em terrenos não 
edifi cados.

Isenção
A Prefeitura informa 

ainda que os cidadãos 
em condições de 
vulnerabilidades são 
isentos do IPTU. 

Aposentados, 
defi cientes físicos ou 
mentais, portadores de 
câncer e outras doenças 
graves que possuem um 
único imóvel e com renda 
familiar igual ou inferior 
a 2 salários-mínimos, 
podem solicitar a isenção 
de pagamento. 

No ano de 2025, 99 
contribuintes solicitaram 
e tiveram seus pedidos 

deferidos, gerando um 
valor de R$. 27.811,55, 
em isenções. 

A Prefeitura 
alerta ainda, a esses 
contribuintes que para 
manter a isenção para 
o ano de 2025, devem 
renovar o pedido entre 
01 de outubro de 2025 
a 30 de novembro de 
2025. 

Lembrando que a 
isenção é apenas para o 
Imposto, a coleta de lixo 
não é isenta.

Mais informações e 
atendimento

Departamento de 
Fiscalização e Tributação 
do Município de Guarujá 
do Sul

Telefone: (49) 3642-
0122 ou (49) 99182-
2647 

E-mail: tributos@

guarujadosul.sc.gov.br
Endereço: Rua Ceara, 

619 - Centro 
Horário de 

atendimento: 07h30min 
às 11h30min e das 13h 
as 17h.

IPTU 2025 de Guarujá do Sul está disponível para emissão 
online
O IPTU pode ser pago em cota única, com desconto de 10% sobre o Imposto, ou parcelado

GERAL.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Então, eu acho que somos quem somos por várias razões. E talvez nunca conheçamos a 
maior parte delas. Mas mesmo que não tenhamos o poder de escolher quem vamos ser, ainda 
podemos escolher aonde iremos a partir daqui. Ainda podemos fazer coisas. E podemos tentar 

ficar bem com elas.

- As Vantagens de Ser Invisível

EDITAL DE ABERTURA Nº 01/2025
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 01/2025

PARA CONTRATAÇÃO POR PRAZO DETERMINADO
O Prefeito  Municipal  de  Bom Jesus  do  Sul,  Estado  do  Paraná,  no  uso  de  suas  atribuições  legais,  mediante  as
condições estipuladas neste Edital,  em conformidade com a Constituição Federal  e demais disposições atinentes à
matéria,  em conjunto com a Comissão Responsável  pelo  Processo Seletivo Simplificado PSS nº  1/2025,  nomeada
através  do  Decreto  n°  1336/2025  de  06  de  junho  de  2025,  TORNA PÚBLICO a  realização  de  Processo  Seletivo
Simplificado,  destinado à contratação de pessoal  por  prazo determinado,  para atender à necessidade do interesse
público.

DOS CARGOS
Os cargos,  a  carga  horária  semanal,  das  vagas,  o  vencimento  base  inicial  e  a  formação  mínima exigida,  são  os
estabelecidos a seguir:

Nº

Vagas

Cargos Formação mínima

exigida

Carga

horária

Remuneração

Mensal R$
Cadastro

Reserva
Fonoaudiólogo

Ensino superior completo 

e registro no conselho
40 h 5.134,50

Cadratro

Reserva
Terapeuta Ocupacional

Ensino superior completo 

e registro no conselho

40 h
5.134,50

Cadastro

Reserva
Enfermeiro

Ensino superior completo 

e registro no conselho
40 h 5.134,50

Cadastro

Reserva 
Técnico de Enfermagem

Ensino médio completo e 

curso profissionalizantee 

registro no conselho

40h 2.921,55

Cadastro

Reserva
Odontólogo

Ensino superior completo 

e registro no conselho
40h 5.890,90

Cadastro

Reserva
Farmacêutico

Ensino superior completo 

e registro no conselho
40 h 5.134,50

  

Cadastro

Reserva

Auxiliar de Educação 

Infantil

formação em Ensino 

Superior Completo em 

Pedagogia ou Acadêmico 

de Licenciatura de 

Pedagogia com 

Declaração de Matrícula e 

Histórico Escolar com, no 

mínimo, 12,5% (doze 

virgula cinco por cento) do

curso concluído

40h 3.000,00

Cadastro

Reserva

Professor

formação em curso 

superior, de Licenciatura 

Plena, em Pedagogia ou 

Normal Superior, ou 

Acadêmico de 

Licenciatura de Pedagogia

com Declaração de 

40h
4.867,77
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Matrícula e Histórico 

Escolar com, no mínimo, 

25% (vinte e cinco por 

cento) do curso concluído

Cadastro

Reserva

Professor Especialista

Formação em 

cursosuperior, de 

licenciatura Plena, em 

Pedagogia ou Normal 

Superior e especialização 

na área de educação 

especial, com carga 

horáriamínima de 360 

horas/aula

40h 4.867,77

As inscrições serão realizadas gratuitamente pelo próprio candidato, entre as 8:30 horas do dia 07
de julho de 2025 e às 23:00 horas do dia 25 de julho de 2025, através da central de serviços
disponível no site do município de Bom Jesus do Sul  https://bomjesusdosul.1doc.com.br/b.php?
pg=o/wp.

O edital de abertura do de Processo Seletivo Simplificado completo e seus respectivos anexos encontram-se publicado

no endereço eletrônico https://bomjesusdosul.pr.gov.br/.

Este Edital entra em vigor na data de sua publicação.

Bom Jesus do Sul - PR, 26 de junho de 2025.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito de Bom Jesus do Sul - PR
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AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 07/2025
DISPENSA ELETRÔNICA Nº 05/2025 
PREFERÊNCIA PARA ME/EPP

CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL – ESTADO DO
PARANÁ - UASG 930774
Torna-se público que a CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/
PR,  por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na    forma  
ELETRÔNICA,  com critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM,  com
Fundamento no art. 75, inciso II, nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de
2021, da Resolução, nº 03/2025 do Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO: Aquisição de Utensílios de cozinha e recarga de Gás de cozinha,
para a Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul 
Valor máximo estimado:  R$ 524,41,00 (quinhentos e vinte e quatro reais
com quarenta e um centavos). 
Prazo final para cadastrar proposta: 08h29min do dia 07/07/2025.
Período de Lances: Dia 07/07/2025 das 08h30min às 14h30min. 
Horário de Referência: Brasília-DF
ENDEREÇO  ELETRÔNICO  PARA  ENVIO  DAS  PROPOSTAS  E
DOCUMENTAÇÃO:
https://www.gov.br/compras/pt-br. 
O Edital e seus Anexos poderão ser obtidos através da internet pelos seguintes
endereços  eletrônicos:  https://www.gov.br/compras/pt-br,
https://pncp.gov.br/app/editais e
https://transparencia.betha.cloud/#/MWRXHMHX5TanReJp9IGdhA==/consulta/
123165 
Flor da Serra do Sul, 30 de junho de 2025.

Juliano Constantino

Presidente

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL

CAMARA MUNICIPAL

EXTRATO DO CONTRATO Nº   012/2025
Processo inexigibilidade nº  09/2025
CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DO MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 
SUDOESTE - PR
CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº 19.949.769/0001-89
OBJETO: Aquisição de 02 (duas)  inscrições para o curso VEREANÇA EM AÇÃO, a  ser  realizado nos dias

28,29,30 de maio de 2025, no Município de Curitiba-PR..
VALOR TOTAL:  R$ 3.780,00 (Três Mil, Setecentos e Oitenta Reais)
VIGÊNCIA: 01/06/2026
Santo Antonio do Sudoeste, em 02/06/2025.
VALDIR ANTONIO CARVALHO -PRESIDENTE 

EXTRATO DO CONTRATO Nº 13/2025
PREGÃO ELETRONICO Nº 02/2025
CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DO MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 
SUDOESTE - PR.
CONTRATADA:  MIDIA SUDOESTE LTDA
CNPJ Nº 40.519.708/0001-78
OBJETO: Contratação de serviços especializados para a comunicação institucional da Câmara de 
Vereadores do Município de Santo Antonio do Sudoeste-Pr.
VALOR TOTAL:  R$ 87.600,00 (Oitenta e Sete Mil e Seiscentos Reais)
VIGÊNCIA: 19/06/2026
Santo Antonio do Sudoeste, em 20/06/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO -PRESIDENTE

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DO CONTRATO Nº   014/2025
Processo inexigibilidade nº  010/2025
CONTRATANTE: A CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DO MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 
SUDOESTE - PR
CONTRATADA:  IDGP INSTITUTO DE DESENVOLVIMENTO EM GESTAO PUBLICA LTDA
CNPJ Nº 27.662.256/0001-10
OBJETO: Contratação de inscrição para participação no 4º Congresso Nacional de Controle da Administração

Pública – 4º CNC, a ser realizado nos dias 04 a 06 de junho de 2025, no Município de Curitiba/PR..
VALOR TOTAL:  R$ 2.790,00 (Dois Mil, Setecentos e Noventa Reais)
VIGÊNCIA: 07/07/2025
Santo Antonio do Sudoeste, em 03/06/2025.
VALDIR ANTONIO CARVALHO -PRESIDENTE 



15Terça-feira, 01 de Julho de 2025JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

INEXIGIBILIDADE Nº 09/2025 - Processo nº 31/2025
OBJETO: Aquisição de 02 (duas) inscrições para o curso VEREANÇA EM AÇÃO, a ser realizado nos dias 
28,29,30 de maio de 2025, no Município de Curitiba-PR.

CRITÉRIO DE JULGAMENTO DAS PROPOSTAS:Dispensa/ Inexigibilidade, Por item
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Aplicando-se no que couberem, as disposições contidas na Lei Federal nº.
14.133 de 01 de abril de 2021;  Lei Complementar nº 123/2006 alterada pela Lei Federal nº 147/2014 e
legislação complementar.
EMPRESA VENCEDORA – preço por item.

UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
Lote Item Produto/Serviço Marca Modelo Unid

ade
Quantidad
e

Preço Preço total

1 1 Inscrições para 
o curso  
VEREANÇA EM
AÇÃO, a ser 
realizado nos 
dias 28,29,30 
de maio de 
2025, no 
Município de 
Curitiba-PR 

CUR
SO

2,00 1.890,00 3.780,00

TOTAL 3.780,00

Homologo a presente licitação,

Santo Antonio do Sudoeste - PR, em 02/06/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara de Vereadores 

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 010/2025

OBJETO:  Contratação  de  inscrição  para  participação  no  4º  Congresso  Nacional  de  Controle  da
Administração Pública – 4º CNC, a ser realizado nos dias 04 a 06 de junho de 2025, no Município de
Curitiba/PR.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço

IDGP INSTITUTO DE
DESENVOLVIMENT
O EM GESTAO 
PUBLICA LTDA

1 1 Inscrição para participação no 4º 
Congresso  Nacional de Controle da 
Administração Pública – 4º CNC, a ser 
realizado nos dias 04 a 06 de junho de 
2025, no Município de Curitiba/PR.  

1,00 2.790,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 03/06/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara de Vereadores

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 02/2025 - Processo nº 29/2025
OBJETO: Contratação de serviços especializados para a comunicação institucional da Câmara de 
Vereadores do Município de Santo Antonio do Sudoeste-Pr.

CRITÉRIO DE JULGAMENTO DAS PROPOSTAS: Menor Preço, Por lote
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Aplicando-se no que couberem, as disposições contidas na Lei Federal nº.
14.133 de 01 de abril de 2021; Lei Complementar nº 123/2006 alterada pela Lei Federal nº 147/2014 e
legislação complementar.
EMPRESA VENCEDORA – preço por lote.

MIDIA SUDOESTE LTDA
Lote Item Produto/Serviço Marca Modelo Unid

ade
Quantidad
e

Preço Preço total

1 1 PROGRAMA 
INFORMATIVO 
MENSAL: 
PROGRAMA 
INFORMATIVO 
MENSAL: 
Transmissão 
abordando o 
resumo das 
ações 
legislativas e 
atividades 
realizadas no 
mês.??1 (uma) 
transmissão 
mensal ao vivo 
(duração de até
10 minutos) em 
plataformas 
digitais.????
DESIGNER 
GRÁFICO 
INSTITUCIONA
L: Campanhas 
institucionais, 
datas 
comemorativas 
e anúncios 
importantes.???
?COBERTURA 
DE SESSOES 
ORDINARIAS: 
Cobertura     ??
????ESPAÇO 
RESERVADO/B
ANNER EM 
PORTAL DE 
NOTÍCIAS: 
Espaço 
reservado para 
divulgação de 
horários e dias 
das sessões 
ordinárias da 
Câmara 
Municipal de 
Vereadores.???
?RÁDIO OU 
PORTAL DE 
NOTÍCIAS: 

SER
V

12,00 7.300,00 87.600,00

Entrevista ao 
vivo/gravada??
?? 

TOTAL 87.600,00

Homologo a presente licitação,

Santo Antonio do Sudoeste - PR, em 20/06/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara de Vereadores 

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL - PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 34/2025

Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

O Município de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos interessados que realizará o
PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  34/2025,  TIPO  MENOR  PREÇO,  no  dia
21/07/2025, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de medalhas, troféus
e materiais esportivos.
Recebimento das propostas: de 04/07/2025 às 08h00min até 21/07/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 21/07/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 21/07/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bllcompras.com

Bom Jesus do Sul-PR, 01 de julho de 2025.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

Na última quinta-feira, 
26 de junho, o Conselho 
Regional de Enfermagem 
de Santa Catarina 
(Coren-SC) realizou uma 
série de homenagens 
as profi ssionais 
da enfermagem 
que se destacam 
pelo compromisso, 
dedicação e excelência 
no atendimento 
à comunidade. A 
conselheira Marilene 
Salles esteve presente nos 
municípios de Princesa 
e São José do Cedro 
para entregar menções 
honrosas a profi ssionais 
indicadas pelo impacto 
positivo de seu trabalho 
na área da saúde.

Em Princesa, a 
cerimônia aconteceu 
na Unidade Básica de 
Saúde, onde a Técnica 
em Enfermagem Tânia 
Inês Diehl Hubner 
foi homenageada 
pessoalmente. Com 

19 anos de atuação no 
setor, Tânia recebeu a 
menção honrosa em 
reconhecimento à sua 
trajetória dedicada ao 
cuidado da população 
local. Em seu discurso, 
ela ressaltou a 
importância do trabalho 
coletivo.

“Nenhuma conquista 
é alcançada de forma 
individual. Dedico essa 
homenagem a todos 
os meus colegas que 
me acompanham nessa 
jornada diária”, afi rmou 
emocionada.

Além de Tânia, a 
enfermeira Vanila 
Franceschi também foi 
agraciada com a menção 
honrosa, embora não 
tenha podido estar 
presente na cerimônia. A 
entrega simbólica reforça 
o reconhecimento da 
importância do trabalho 
da enfermagem em todas 
as suas categorias e 

níveis de atuação.
O evento contou 

com a presença do 
secretário municipal de 
Saúde, Dironei Albanese 
Rovedder, do vereador 
em exercício Ivan 
Tadeu Rosanelli, além 
de familiares e colegas 
das homenageadas, que 
celebraram o momento 
de valorização dos 
profi ssionais que atuam 
na linha de frente da 
saúde pública.

Ainda na mesma 
data, a conselheira 
Marilene Salles visitou 
São José do Cedro, onde 
a enfermeira Francieli 
Nielson, do Hospital 
do Cedro – Instituto 
Santé, recebeu a Menção 
Honrosa do Prêmio 
Destaque Profi ssional de 
Enfermagem.

Francieli foi indicada 
pela sua dedicação 
exemplar e excelência 
no cuidado aos 

pacientes, recebendo 
o certifi cado como 
reconhecimento 
ofi cial do Coren-SC. 
A premiação destaca 
o compromisso da 
profi ssional com 
a qualidade do 
atendimento e o 
respeito à vida, valores 
essenciais na área da 
saúde.

O Prêmio Destaque 
Profi ssional de 
Enfermagem é uma 
iniciativa do Coren-SC 
que visa reconhecer e 
valorizar os profi ssionais 
que se destacam em 
Santa Catarina. A entrega 
das menções honrosas, 
como as realizadas em 
Princesa e São José do 
Cedro, é uma extensão 
desse reconhecimento, 
abrangendo outros 
indicados que também 
têm papel fundamental 
na enfermagem 
catarinense.

Essas homenagens 
ganham ainda mais 
relevância diante dos 
desafi os enfrentados 
pela saúde pública, 
especialmente em 
um momento em 
que a valorização 
dos profi ssionais da 
enfermagem é crucial 
para garantir a qualidade 
do atendimento à 
população. 

O Coren-SC destaca 
que reconhecer o 
trabalho desses 
profi ssionais é 
fundamental para 
incentivar a continuidade 
do empenho, a 
qualifi cação técnica e o 
compromisso ético que 
norteiam a profi ssão.

Coren-SC entrega menções honrosas a profissionais de 
enfermagem em São José do Cedro e Princesa
O Prêmio Destaque Profi ssional de Enfermagem é uma iniciativa do Coren-SC que visa reconhecer e 
valorizar os profi ssionais que se destacam em Santa Catarina

GERAL.

O Cinturão de Asteroides é 
uma vasta região do Sistema 
Solar localizada entre as órbitas 
de Marte e Júpiter, onde 
orbitam milhões de fragmentos 
rochosos ̶ desde pequenas 
pedras até corpos com centenas 
de quilômetros de diâmetro. 
Ao contrário do que os fi lmes 
sugerem, não é um “labirinto 
caótico”: os asteroides estão tão 
distantes entre si que uma nave 
pode atravessar a região sem 
grandes riscos.
Acredita-se que esses corpos 
sejam restos da formação 
planetária que não chegaram 
a formar um planeta, devido 
à infl uência gravitacional 
de Júpiter. Entre os maiores 
objetos do cinturão estão Ceres 
(classifi cado como planeta 
anão), Vesta, Pallas e Hygiea.

Além de seu valor científi co, 
o cinturão é considerado uma 
fronteira natural entre os 
planetas rochosos internos e 
os gasosos externos, e pode 
guardar pistas sobre as origens 
do Sistema Solar.
Além de sua importância 
científi ca, o Cinturão de 
Asteroides também desperta 
o interesse de futuras missões 
espaciais e da mineração 
espacial. Por conter elementos 
como ferro, níquel, platina e até 
água em forma de gelo, muitos 
cientistas e empresas enxergam 
ali uma potencial fonte de 
recursos para futuras colônias 
humanas no espaço ou para 
o abastecimento de estações 
espaciais em órbita.

Cinturão de Asteroides
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A colaboradora Silvani 
Luzia Libero Maran 
acumula mais de duas 
décadas de dedicação à 
Sicredi Fronteiras. Sua 
trajetória teve início em 
2003, quando ainda 
atuava nos Correios em 
Dionísio Cerqueira e 
finalizava a graduação 
em Administração de 
Empresas.

Naquele ano, a agência 
de Barracão estava 
prestes a abrir as portas, 
em um momento de 
expansão e construção 
de um modelo baseado 
em desenvolvimento e 
melhoria contínua. 

“E eu pensei olha 
só, vou me inscrever”, 
recorda Silvani, que 
participou de um 
processo seletivo 
movimentado realizado 
na associação comercial e 
empresarial, Ascoagrin. 

Dias depois, ela foi 
selecionada para atuar 

como caixa, função que 
marcou o início de uma 
trajetória sólida, que hoje 
a posiciona como gerente 
de Pessoa Jurídica.

Ao longo do caminho, 
Silvani também construiu 
sua família. Casada desde 
o início de sua jornada 
na cooperativa, é mãe 
de dois filhos, um de 
18 e outro de 15 anos. 
Fora do trabalho, gosta 
de caminhar em meio à 
natureza. “Gosto de estar 
entre árvores, rios, sentir 
o cheirinho do mato, 
aquela conexão gostosa”, 
conta.

Mas é no contato com 
os associados que Silvani 
encontra sua maior 
motivação profissional. 
“Gosto de estar próxima, 
de conhecer a realidade 
de cada um, de conversar, 
contribuir, dar ideias 
e transformar isso 
em negócios para a 
Cooperativa”, afirma.

Para ela, fazer parte 
da Sicredi Fronteiras 
vai além do trabalho: 
“Me identifico com o 
relacionamento com 
as pessoas, com a 

proximidade. É uma 
honra fazer parte dessa 
história”.

Os relatos de 
colaboradores e 
associados que 

representam os valores 
que sustentam o 
cooperativismo de 
crédito, com proximidade, 
confiança e cooperação, 
podem ser encontrados 

nas redes sociais oficiais 
da Cooperativa, @
sicredifronteiras.

Colaboradora constrói carreira sólida na Sicredi 
Fronteiras e destaca conexão com os associados
Silvani iniciou a carreira em 2003 e valoriza o relacionamento com os associados. Ela acumula mais de 
duas décadas de dedicação à Sicredi Fronteiras

COOPERATIVISMO.


